

Franckesche Stiftungen zu Halle

Justini Töllners Christlicher Unterricht von denen Sonn- Fest und Feier-Tagen, durchs ganze Jahr

Töllner, Justin

Halle, 1735

VD18 13056050

[Vom Tage Mariä Emp.]

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-211346

Vom Tage Maria Empf.

353

Was ist der Tag Maria Empfängniß für
ein Fest?

Der Tag Maria Empfängniß ist
abermal ein recht Papistisches Fest, ge-
setzt auf den 8. Decemb. und bestätigt auf
dem Concilio zu Basel im Jahr Christi
1441. Es wird aber daran gehandelt von
der Empfängniß Maria, davon aber
in der Bibel kein Wort nicht stehet. Es
war scharf disputiret worden, ob die
Jungfrau Maria mit oder ohne Sün-
de sey empfangen. Die Prediger,
Mönche und die Franciscaner sind im
Jahr Christi 1509. darüber hart aneinan-
der kommen, und haben sich deswegen nicht
vergleichen können. Das gedachte Con-
cilium zu Basel aber hat beschlossen, al-
lerdings müßte man dafür halten, daß
die Jungfrau Maria aus einem son-
derbaren Privilegio ohne Sünde em-
pfangen sey. Eden dieses haben auch
gelehret Anno 1501. die Theologi zu
Münch, Cölln und Paris. Man gibt
auch im Papstthum vor, wenn schwän-
gere Frauen an diesem Feste Mariam
ehren und anrufen, so würden sie
glück-